
  

 

  

教育委員会会議録（２月定例会）  
 

 

 

日  時         平成２６年２月２６日（水） 

             午後３時００分から午後４時０５分まで 

 

場  所         教育プラザ ギャラリーＢ室 

 

出席委員                委員長                花田 和郎 

委 員               森嶋 鎭一郎 

委 員                伊藤 吾子 

教育長               中山 俊恵 

 

欠席委員                委員長職務代行者          上村 由美 

 

委員以外の出席者     教育部長              作間 忍 

総務課長              窪田 康徳 

学校施設課長            関根 博之 

             学務課長              大友 正徳 

             学務課課長             矢板 恭介 

             生涯学習課長            齋藤 淳 

             スポーツ振興課長          住谷 玲 

             新体育館建設課長          千葉 忠好 

             指導課長              内山 信弘 

郷土博物館課長           村田 和雄 

記念図書館長            大竹 勉 

教育研究所長            大沢 靖司 

視聴覚センター所長         鈴木 士郎 

宮田調理場長            鈴木 伸之 

企画員               松永 朗 

総務課副参事(兼)庶務係長      川崎 浩行 

総務課課長補佐(兼)計画財務係長   滑川 達也 

             総務課主幹             鈴木 由紀恵 

             総務課主事             宇佐美 亮 

 

 



  

議  事 

 

１ 報 告 

報告第２号 教育委員会１月定例会の会議録について 

 

２ 議 案 

議案第２号 平成２６年度教育委員会予算の提案について 

議案第３号 平成２５年度教育委員会３月補正予算の提案について 

議案第４号 多賀中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議案第５号 久慈中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議案第６号 日立市社会教育委員に関する条例の一部を改正することについて 

議案第７号 日立市教育プラザの設置及び管理に関する条例の一部を改正する 

ことについて 

議案第８号 日立市立学校施設開放使用料条例の一部を改正することについて 

議案第９号 日立市武道館設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条例 

の一部を改正することについて 

議案第 10号 日立市スポーツ広場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する 

条例の一部を改正することについて 

 

３ その他 

(1) 学校施設（校舎）耐震化推進事業について 

(2) 久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業について 

(3) 平成２５年度小・中・特別支援学校卒業式について 

(4) 小規模特認校への就学について 

(5) 除染の実施結果について 

(6) 平成２５年度教育長表彰について 

(7) 上映会（あの日わたしは－「ＮＨＫ証言記録 東日本大震災」より－）の開催 

について 

(8) その他 

(9) 次回の教育委員会の日程について 

 



  

 

会 議 の 概 要 

１  開  会 午後３時００分 

委 員 長 

 

 

それでは、定刻となりましたので、只今から２月の教育委員会定

例会を開催します。 

今月の定例会の傍聴希望者はおりません。 

 

 

 

 

２  報  告  

報 告 第 ２ 号 教育委員会１月定例会の会議録について 

委 員 長 

 

報告第２号について、御意見を伺います。いかがでしょうか。 

 

全 委 員 特にありません。 

 

 （本件については原案どおり承認されました。） 

 

 

３  議  事  

議 案 第 ２ 号 平成２６年度教育委員会予算の提案について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に議事に移ります。 

議案第２号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２６年度教育委員会予算について、提案します。 

平成２６年度は、歳出予算を 7,375,060,000円計上し、２５年度

の当初予算額 7,839,776,000円に比べ、464,716,000円の減となり

ます。 

２５年度と比較した主な増要因としては、運動公園新中央体育館

建設事業、多賀図書館耐震補強事業、諏訪小学校校舎改築事業、久

慈小学校校舎・屋内運動場改築事業、情報教育環境整備事業などを、

新規又は拡充事業として取り組むことなどがあります。 

主な減要因としては、耐震化推進事業を繰り越して実施している

ことや、助川中学校校舎大規模改造事業、水木小学校校舎改築事業、

中学校用地取得事業、博物館大規模改造事業が今年度で完了するこ

となどがあります。 

また、学校に配置する非常勤教職員等については、学校給食配膳

員の５人減を除き、おおむね昨年度と同様の職員数を配置できる予



  

 

 

委 員 

 

学校施設課長 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

算を確保しました。 

 

来年度で耐震関係の工事は終了となりますか。 

 

２５校を予定していました耐震補強のみの工事については、来年

度で終了となります。 

 

来年度も教職員の確保はされていますし、必要なものが順次確保

できていければ問題ないのかなと思います。 

 

教育長にお聞きしますが、予算要求をしたけれども確保できなか

ったものはありますか。 

 

細かい部分では多々ありますが、反対に、今年度予算がついてい

ない事業のうち、来年度から再開する事業もあります。 

予算確保に際しては、当局に必要なものを、いかに説明して認め

てもらうかが重要となってきます。 

毎月教育委員の皆様に御審議いただいたことを踏まえて、今後も

予算確保に努めたいと思います。 

 

耐震化については待ったなしの状況ですので、仕方ないと思いま

すが、教職員等の確保については、予算をつけるのがなかなか難し

かったのではないかと思います。ただ、現場の先生方からしてみれ

ば、これが減らされてしまっては困ってしまうと思うので、これか

らも確保していっていただければと思います。 

ただ、他の市町村にはない部分に予算をつけているわけですか

ら、実績がないと確保し続けるのは難しいでしょう。そういった意

味でも、例えば学力が上がるというような、目に見える実績が出て

くればいいのかなと思います。 

それから、これから先、学校教育では何が必要となってくるかを

考えていくことが大事になりますので、明日からは、２７年度に向

けて、現場などを見ながら、新しい施策を考えられるようにしてい

っていただければと思います。 

私たちが学校訪問をして感じるのは、建物のメンテナンスをどう

するかというところです。学校の先生からも、そういった意見をも

らいます。 

例えば、校舎がきれいだと言うと、夏休み中に先生方でペンキ塗

りをやったんです、などの話を聞きます。また、ある学校では、震

災後に改修を行った体育館の屋根付近に、草木が生えていました。 

何が言いたいかというと、こういう管理では、建物が長持ちしな

いんじゃないかということです。 



  

メンテナンスをどの程度やっていくか、その予算をどの程度確保

できるかということは、今後の大きな課題なのかなと思います。 

これは何も学校だけではなく、道路や橋などについても問題にな

っています。そういった意味でも、新しい予算の確保について、方

法を考えていっていただけるとありがたいと思います 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第 ３ 号 平成２５年度教育委員会３月補正予算の提案について 

委 員 長 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第３号について、総務課長から説明をお願いします。 

 

平成２５年度教育委員会３月補正予算について、提案します。 

歳入歳出予算については、歳入を 245,428,000 円、歳出を

81,793,000円計上するものです。 

主な内容としましては、校舎耐震補強工事の予算額と契約額との

差金や、除染工事が終了したことに伴う差金、小、中学校の就学扶

助費などについて、年度末の整理をするものです。 

また、運動公園新中央体育館建設事業費については、平成２５年

度予算として、本体工事費を増額補正するものです。これに関連し

て、継続費の変更として、運動公園新中央体育館建設事業費の総額

4,380,000,000円を 5,280,000,000円に増額補正します。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第 ４ 号 多賀中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

議 案 第 ５ 号 久慈中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締結について 

委 員 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第４号及び議案第５号について、学校施設課長から説

明をお願いします。 

 

まず、議案第４号、多賀中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締

結についてです。 

工事の概要は、耐震補強工事一式です。 

契約金額は、385,560,000円です。 

契約の相手方は、秋山・白土特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２６年１１月３０日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

主な工法としてピタコラム工法を採用しまして、その他、壁の増



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

設、コンクリートブロック壁の転倒防止対策等を行います。 

 

次に、議案第５号、久慈中学校校舎耐震補強工事の請負契約の締

結についてです。 

工事の概要は、耐震補強工事一式です。 

契約金額は、156,600,000円です。 

契約の相手方は、岡部・久下谷特定建設工事共同企業体です。 

完成の期限は、平成２６年１２月２２日です。 

契約の方法は、一般競争入札です。 

こちらも、主な工法としてピタコラム工法を採用しまして、その

他、耐震スリットの設置、コンクリートブロック壁の転倒防止対策、

屋上高架水槽の耐震対策を行います。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第 ６ 号 日立市社会教育委員に関する条例の一部を改正することについ

て 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

生涯学習課長 

 

 

次に、議案第６号について、生涯学習課長から説明をお願いしま

す。 

 

日立市社会教育委員に関する条例の一部を改正することについ

てです。 

社会教育法の改正に伴い、社会教育委員の委嘱の基準を定める等

のため、本条例の一部を改正するものです。 

改正内容は、主に３点です。 

１点目は、これまで社会教育法で定めていた社会教育委員の委嘱

基準について、法の改正を受け、新たに条例で定めるものです。 

２点目は、会議運営の効率化や活性化を図るため、委員の定数を

２１人から１６人に改めるものです。 

３点目は、文言の整理や、これまで社会教育委員が定めていた運

営規則を、教育委員会が定めることとしたものです。 

施行日は、委員の定数については平成２６年７月１日で、それ以

外については平成２６年４月１日となります。 

 

施行日が異なる理由は何ですか。 

 

現在の委員の任期は、平成２６年６月３０日までとなっています

ので、委員の定数の改正については、任期満了の時期に合わせて施

行することとするためです。 



  

 

 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第 ７ 号 日立市教育プラザの設置及び管理に関する条例の一部を改正す

ることについて 

委 員 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第７号について、生涯学習課長から説明をお願いしま

す。 

 

日立市教育プラザの設置及び管理に関する条例の一部を改正す

ることについてです。 

消費税及び地方消費税の税率の引上げに伴い、日立市教育プラザ

の使用料の額を改めるため、本条例の一部を改正するものです。 

これまでの教育プラザの使用料に対して、消費税率５％から８％

への引き上げ分を上乗せします。 

施行期日は、平成２６年４月１日です。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

議 案 第 ８ 号 日立市立学校施設開放使用料条例の一部を改正することについ

て 

議 案 第 ９ 号 日立市武道館設置及び管理等に関する条例の一部を改正する条

例の一部を改正することについて 

議  案  第１０号 日立市スポーツ広場の設置及び管理に関する条例の一部を改正

する条例の一部を改正することについて 

委 員 長 

 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第８号から第１０号までについて、スポーツ振興課長

から説明をお願いします。 

 

議案第８号から第１０号までは、議案第７号の教育プラザと同様

に、学校施設開放使用料、武道館使用料、スポーツ広場の使用料に

ついて、それぞれ、消費税及び地方消費税の税率の引上げに伴い、

額を改めるため、条例の一部を改正するものです。 

 

まず、議案第８号、日立市立学校施設開放使用料条例の一部を改

正することについてです。 

学校施設の開放により、屋外運動場の夜間照明設備を使用した場

合の使用料について、額を改めます。 

 



  

次に、議案第９号、日立市武道館設置及び管理等に関する条例の

一部を改正する条例の一部を改正することについてです。 

日立市武道館については、使用料の見直しにより、来年度から額

が改正されることについて、すでに１２月の市議会で議決している

ところです。本条例は、その改正額に対して消費税率の引上げ分を

反映させるために制定するものです。 

 

続いて、議案第１０号、日立市スポーツ広場の設置及び管理に関

する条例の一部を改正する条例の一部を改正することについてで

す。 

日立市スポーツ広場についても、すでに来年度から額が改正され

ることが決まっておりますので、その改正額をさらに改めます。 

改正の対象となる使用料は、折笠スポーツ広場使用料、諏訪スポ

ーツ広場使用料、十王スポーツ広場使用料、河原子北浜スポーツ広

場使用料、ターゲットバードゴルフコース共通会員使用料、中里ス

ポーツ広場使用料、附属施設使用料です。 

 

（本件については原案どおり可決されました。） 

 

 

 

４  そ の 他  

（１）学校施設（校舎）耐震化推進事業について 

委 員 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、その他に移らせていただきます。 

その他（１）について、学校施設課長から説明をお願いします。 

 

学校施設耐震化推進事業において、２期Ｃと３期Ａに割り当てた

学校の耐震補強設計の概要について、説明します。 

まず、２期Ｃについてですが、対象となる３校のうち、多賀中学

校と久慈中学校については、先ほど、議案第４号、議案第５号で説

明したとおりとなります。 

坂本中学校については、主な工法としてピタコラム工法を採用し

まして、その他、コンクリートブロック壁の転倒防止対策、非常階

段の補強、屋上高架水槽の耐震対策を行います。 

次に、３期Ａについては、滑川小学校、滑川中学校、十王中学校、

豊浦中学校の４校が対象となっています。 

補強の工法としまして、滑川小学校と豊浦中学校については、ピ

タコラム工法による外付けの補強を行いますが、滑川中学校につい

ては、壁の増設やコンクリートブロック壁の転倒防止対策など、内

部のみの補強となります。 



  

また、十王中学校については、補強対象が鉄骨造りの技術室と家

庭科室ですので、梁の間に鋼鉄製の棒状のブレースを設置する補強

となっています。 

耐震補強工事の進捗状況についてですが、これまでのところ予定

どおり順調に進んでおりますので、平成２６年度末には、耐震補強

工事のみの工事については完了する予定です。 

 

 

（２）久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業について 

委 員 長 

 

 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは次に、その他（２）について、学校施設課長から説明を

お願いします。 

 

久慈小学校校舎・屋内運動場改築事業について、説明します。 

久慈小学校は、昭和３８年、４１年、４３年に建築された旧耐震

基準の校舎３棟、昭和５８年に建築された新耐震基準の校舎１棟、

昭和４２年に建設された屋内運動場により構成されています。平成

２５年度の児童数は３６８人で、クラス数は１５クラスとなってい

ます。 

施設面での主な課題としては、３点あります。 

１つは、校舎の老朽対策及び機能拡充です。旧耐震基準の校舎３

棟は、建築後５０年近くが経過しまして、耐震化の必要があるとと

もに、施設全体が相当に老朽化しており、建物としても、学習環境

としても多くの問題がある状況にあります。 

２つ目は、屋内運動場の耐震化です。災害時の避難所になる屋内

運動場の一部が土砂災害警戒区域に含まれているため、移設による

耐震化が必要となりますが、学校敷地が狭いなどの理由から、屋内

運動場のみを対象とした移設は困難となっています。 

３つ目は、進入道路の機能性、安全性確保です。学校への進入道

路は、久慈町旧市街地を経由する北側からのアクセスとなります

が、道幅が狭いことから、通学路としての安全確保に課題があると

ともに、緊急車両や災害時の避難車両等の通行にも支障がある状況

です。 

事業推進の考え方としては、このような課題に総合的に対応する

ため、新たな進入道路の整備と併せて、校舎と屋内運動場を全面的

に改築することとするものです。 

改築事業の推進に向けては、設計条件等を整理してモデルプラン

を作成するとともに、学校や地域等との合意形成を図ります。また、

設計に入る際には、設計プロポーザルの実施も予定しています。 

事業費は、工事費のみでおおむね２２億円を想定しています。 

スケジュールとしては、平成２６年度からの３か年で調査、検討、



  

設計等を進めまして、その後工事に着手することを予定していま

す。 

 

 

（３）平成２５年度小・中・特別支援学校卒業式について 

委 員 長 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

それでは次に、その他（３）について、学務課長から説明をお願

いします。 

 

平成２５年度小、中、特別支援学校卒業式については、小学校が

３月２０日、中学校が３月１２日に開催されますので、教育委員の

皆様には、来賓としての御出席をお願いします。 

 

 

（４）小規模特認校への就学について 

委 員 長 

 

 

学 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

学 務 課 長 

 

 

それでは次に、その他（４）について、学務課長から説明をお願

いします。 

 

小規模特認校への就学状況について、説明します。 

小規模特認校制度は、平成２５年度から中里小、中学校を小規模

特認校としまして、小規模校の特色を生かした教育環境の中で学ば

せたい、学びたいという保護者及び児童生徒に対し、一定の条件の

下、市内全域からの学区外就学を認めているものです。 

平成２６年度から新たに就学する児童は、これまでのところ、小

学校４名、中学校１名となっています。 

この制度は、本来、複式学級の解消を目的に実施しているもので

すが、来年度も３学級編成となりますので、引き続き、在校生と合

わせて１学年につき１０人程度を目標に、募集を行います。 

なお、就学者は遠距離通学となるため、日立駅から中里小、中学

校までのスクールバスを運行します。 

 

制度を利用して就学した後、途中でやめたり、元の学校に戻った

りするような生徒はいるのですか。 

 

今のところおりません。 

 

（５）除染の実施結果について 

委 員 長 

 

それでは次に、その他（５）について、スポーツ振興課長から説

明をお願いします。 



  

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

 

平成２５年度に実施した除染の実施結果について、報告します。 

今年度は、平成２４年度に除染を実施した箇所のうち、基準値で

ある毎時０.２３マイクロシーベルトを下回らなかった箇所につい

て、改めて放射線測定を行い、測定値が依然下回らない箇所を対象

に除染を実施しました。 

スポーツ広場等４施設、小、中学校３校、市全体では２７施設で

除染を行いましたところ、全ての施設が基準値を下回りました。 

これにより、本市の除染計画に位置付けました、子どもの生活環

境に係る施設の除染は終了となりますが、今後も、定期的に放射線

測定を行いまして、その結果について公表していく予定です。 

 

 

（６）平成２５年度教育長表彰について 

委 員 長 

 

 

指 導 課 長 

 

 

 

それでは次に、その他（６）について、指導課長から説明をお願

いします。 

 

平成２５年度教育長表彰について、説明します。 

この表彰は、日立市立の幼稚園及び小、中、特別支援学校の幼児、

児童生徒のうち、学習、文化、スポーツ、奉仕活動等で他の者の模

範となる活動又は成績を修めた者に対して行うものです。 

表彰は、３月１日、土曜日に開催される、青少年健全育成のため

の市民の集いの中で行われます。 

今年度は、学習・文化部門として個人で２２名、団体で４団体、

奉仕部門として個人で１３名、スポーツ部門として個人で３０名、

団体で６団体、その他として１団体を表彰します。 

 

 

（７）上映会（あの日わたしは－「ＮＨＫ証言記録 東日本大震災」より－）の開催に

ついて 

委 員 長 

 

 

視 聴 覚 

センター所長 

 

 

 

 

それでは次に、その他（７）について、視聴覚センター所長から

説明をお願いします。 

 

上映会の開催について、説明します。 

この上映会は、改めて災害と向き合い、防災意識の向上を図るた

め、ＮＨＫ総合テレビ「あの日わたしは ＮＨＫ証言記録 東日本

大震災」で放送された中から、茨城県内で被災された２４名の方の

証言を上映するものです。 

映像は、ＮＨＫ水戸放送局から無償で提供していただきました。 

上映会は、平成２６年３月８日から１４日までの７日間、日立市



  

視聴覚センター映像セミナー室で行われます。 

 

 

（８）その他 

委 員 長 

 

学 務 課 長 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

 

委 員 長 

 

ス ポ ー ツ 

振 興 課 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 それでは、その他で、ほかにある方はいますか。 

  

インフルエンザによる学級閉鎖の状況について、説明します。 

これまでに、小学校１８校、中学校５校、幼稚園１園、特別支援

学校１校が学級閉鎖又は学年閉鎖の措置をとっています。 

 

地域によって差があるような気がしますね。 

 

地域差があるのは、一人の生徒が発症すると兄弟などに感染し

て、別の学級に広がるようなこともあると思うので、仕方ない部分

もあると思います。 

 

 

その他で、ほかにある方はいますか。 

 

１月２５日に開催したスポーツ医学セミナーについて、報告しま

す。 

サッカー日本代表チームドクターの池田浩さんを講師としまし

て、スポーツにおけるけがの治療と予防についての講演会を実施し

ました。 

当日は４０５名の参加がありましたが、指導者だけでなく、多く

の小、中学生にも参加いただきました。 

 

私も講演会に参加しましたが、サッカー日本代表選手のユニフォ

ームやスパイクも展示されていまして、それを見た子どもたちの熱

気がすごかったですね。 

 

 

 

（９）次回の教育委員会の日程について 

委 員 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 それでは、次回の教育委員会の日程について、事務局からお願い

します。 

   

平成２６年３月２８日、金曜日に、日立市教育プラザで午後３時

から開会予定です。 

 



  

 

 

５  閉  会 午後４時０５分 

花田委員長 

 

それでは、以上をもちまして、教育委員会２月定例会を終了いた

します。 

 

 


